
 

教育委員会５月定例会 会議録 

 

 

  １ 開催日時    令和５年 ５月 ８日（月） 午後３時30分から午後４時15分まで 

 

  ２ 場  所    教育委員会室 

 

  ３ 出席委員    教  育  長   丸 山  陽 一 

            同職務代理者   近 藤    守 

            委    員   塚 田  まゆり 

            委    員   茅 野  理 恵 

            委    員   鷲 澤  幸 一 

 

 

  ４ 説明のために会議に出席した者 

            教 育 次 長   藤 澤  勝 彦 

            教 育 次 長   勝 野    学 

            教育次長副任兼 

            学校教育課長 

            教育次長副任兼 

家 庭 ・ 地 域 学 び の 課 長 

総 務 課 長 

            保健給食課長   山 口  恭 司 

            文 化 財 課 長   石 坂  陽 子 

            学 校 支 援 官   酒 井  好 和 

総務課長補佐   穂 川  さゆり 

 

  ５ 書  記    総 務 課 

庶務担当係長 
児 島  真 季 

  

前 島    卓 

 

北 島  克 彦 

 

野 池  達 朗 

 



 1 

 丸山教育長が開会を宣した。 

 

＜教育長あいさつ＞ 

 ゴールデンウイークも終わってみればあっという間であったが、委員の皆様はどうお過ごし

だったか。私は家でゆっくりしていたが、本日、少し憂鬱さを感じた。子どもにとっても、入

学、進級、新学期の始まりはとても大きな環境の変化であり、それに順応しようと頑張りすぎ

ることで心の緊張が続き、ストレスが蓄積されていく。それがこのゴールデンウイークの長期

休暇に入ることで気が緩み、張り詰めていた緊張が途切れる。五月病という言葉があるが、こ

れは大学生や社会人だけでない。子どもたちにとっても、５月は新生活の疲れや乱れが出始め、

人間関係や勉強のストレスを強く感じやすい時期であるので、学校においても、子どもの些細

な変化がないか注意深く観察していただき、変化があるようであれば、じっくり話を聴くなど

の時間をつくることをしてもらいたい。毎年のことではあるが、初期段階で適切に対応しない

と不登校のきっかけになりかねないので、各校には改めて注意喚起を促したいと思っていると

ころである。 

 先月、６日間ほどかけ、市内小・中学校に市外から転任された方、教頭から昇格された校長

先生がいらっしゃる学校、約20校を訪問させていただいた。着任から２～３週間ほどしか経っ

ていない折に訪問したが、それぞれ児童・生徒や教員、学校施設の状況を的確に把握されてお

り、先生方の着任の意気込みを感じたところである。今後も、創意工夫に満ちた学校運営を期

待したい。 

 先月26日に、県教委の夜間中学設置検討委員会がオンラインで開かれ、委員として参加した。

夜間中学は、国が都道府県や政令市に１校以上の設置を促しているというものであり、県教委

の動きも国の動きを踏まえたものである。夜間中学については、ニーズの調査や、現在不登校

の子どもたちへの対策など、難しい課題が多くあるが、検討会議の下部組織にワーキンググル

ープを設置し、今後具体的な検討を進める予定としている。最終的には、設置の主体や場所が

焦点になってくるものと思うが、現時点では、夜間中学のニーズ調査の結果を見ないと何とも

言えない。本市としては、まずは、現在不登校の子どもたちへの対応を優先するということで、

SaSaLAND開始の準備などに全力を挙げているところであり、しっかりとその対応を行っていき

たい。 

 本日から、新型コロナウイルス感染症の位置付けが５類に引き下げられた。３年以上に及ん

だ感染症対策に大きな区切りを迎え、社会経済活動の正常化が一気に進むと思われるが、一方

で専門家は、連休明けの第９波の到来を危惧している。しばらくは、必要とされる場面におい

ては、基本的な対策は必要かと考えている。 

 

＜協議事項＞ 

 協議１号「令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の実施につい

て」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  北島総務課長が説明した。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議２号「長野市立小学校及び中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則（案）

及び長野市特定地域学校選択制度について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 
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  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議３号「長野市立七二会小学校笹平分校の廃止について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

 

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議４号「長野市教育センター運営委員の任命について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

 

 委 員 運営委員会は年に何回開催されるのか。 

 前島教育次長副任兼学校教育課長 

     年２回の開催である。 

 

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議５号「長水地区小学校・中学校及び義務教育学校教科用図書採択協議会委員の委嘱につ

いて」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

 ・委員の氏名を公にすることで、発行者等からの働きかけなどにより、公正かつ適切な採

択の支障となることも考えられることから、非公開での協議を求めた。 

 

非公開での協議について丸山教育長が諮ったところ、委員一同により承認された。 

 よって、本件は「その他」終了後、「非公開」で協議することとした。 

 

協議６号「長野市教育委員会結核対策委員会委員の任命（委嘱）について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 山口保健給食課長が説明した。 

 ・学校における検診の結果等に基づき、結核に関して精密検査が必要な児童・生徒の選定

を、養護教諭、学校医において判断に迷う場合、結核対策委員会において検討し、検査

につなげている。 

 

 丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議７号「長野市立公民館運営審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議８号「長野市社会教育委員の委嘱について」 
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  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議９号「長野市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 石坂文化財課長が説明した。 

 

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

協議10号「長野市文化財保存活用地域計画協議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

 石坂文化財課長が説明した。 

 

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

＜一般行政報告＞ 

 報告１号「史跡大室古墳群整備専門家会議委員等の選任について」 

丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  石坂文化財課長が説明した。 

  ・特別委員は、必要に応じ置くことができるとされているもの 

 

＜その他＞ 

○教育委員会の主催、共催及び後援事業について（北島総務課長） 

 主催事業０件、共催事業２件、後援事業35件（賞状交付３件） 

 

  次回以降の日程確認（北島総務課長） 

   ６月定例会 ６月７日（水）午後３時  教育委員会室 

                      定例会前、管内視察を予定 

   ７月定例会 ７月４日（火）午後１時  教育委員会室 

                      定例会後、総合教育会議を予定 

 

先の承認により非公開にて説明した。 

協議５号「長水地区小学校・中学校及び義務教育学校教科用図書採択協議会委員の委嘱に

ついて」 

 

丸山教育長が閉会を宣した。 
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令和  年  月  日 

 

 

     会議録署名委員 

 

 

         教育長 

 

 

 

         同職務代理者 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 


